

„Liederkranz“
KULTURPREISTRÄGER DER STADT BUTZBACH

CHOR

Gesangverein 1879 Pohl-Göns e.V.

E

C

H

O

2 0 1 9



Der Liederkranz bedankt sich herzlich bei allen Helfern

Es war überwältigend, wie viele Vereine aus Pohl-Göns, Chorfrende aus Nieder- und Oberkleen sowie Lindenholzhausen und unzählige Menschen, die einfach so mit angepackt haben, dem Gesangverein „Liederkranz“ 1879 Pohl-Göns e.V. beim Auf- und Abbau am Festwochenende und viele auch schon bei den Vorbereitungen in den Monaten davor, geholfen haben. Es ist unmöglich, hier alle aufzuzählen. Auch die kleine Auswahl an Fotos hier gibt nur einen winzigen Eindruck der unzähligen helfenden Hände, die zum großartigen Gelingen

unseres Festes beigetragen haben. Dank Eurer Unterstützung wurde unser Festwochenende das, was es war: Ein harmonisches und ausge-

lassenes Fest, an das sich viele Hunderte von Gästen aus ganz Deutschland gerne erinnern werden. Vielen Dank!

Danke





„Unsere Festwoche war wirklich überwältigend“

Unser Jubiläumsjahr startete im Mai mit einer sehr interessanten Ortsbegehung am 25.05.19. Geführt von Werner Reusch, wurde Pohl-Göns erkundet. Anekdotenreich und sehr unterhaltsam brachte er zahlreiche Stationen und viel Dorfgeschichte, die der Liederkranz mitgeschrieben hat, den vielen Zuhörern nahe.

Im September wurde vom 20. bis 22.09.2019 ein

Festwochenende mit Freundschaftssingen, Chor- und Volksliederwettbewerb gefeiert. Hierfür liefen die Planungen bereits seit über einem Jahr. Zahlreiche Chöre hatten sich angemeldet und so galt es weit über 1.000 Gäste zu bewirten.

Die Aufbauarbeiten begannen am Mittwoch, den 18.09.19. Jeden Tag zum Teil von früh bis spät fassten nicht nur die Vereinsmitglieder mit an, sondern auch sehr viele Helfer unterstützten den Liederkranz und arbeiteten viele Stunden in und um die Mehrzweckhalle, so dass ein tolles Festgelände geschaffen wurde. Das Wetter war bombastisch, die Sonne schien von morgens bis abends. Der Liederkranz feierte drei Tage lang ein rauschen-

des Fest, zu dem sehr viele namhafte Chöre aus ganz Deutschland angeheuert waren. Die Dorfgemeinschaft, auch weit über die Ortsgrenzen hinaus, überwältigte die Liederkranz-Aktiven ebenso wie die Gäste. Was bleibt sind die Erinnerungen aller an tolle, sangesreiche Chortage in Pohl-Göns.

Den Abschluss der Jubiläumsveranstaltungen bildete der Totensonntag am 24.11.19. Wie in jedem Jahrgedachte der Liederkranz den verstorbenen Vereinsmitgliedern aus dem abgelaufenen Kirchenjahr. Anlässlich des 140. Jubiläums erinnerte Andreas Catlin, 1. Vorsitzender, besonders an alle Verstorbenen der Vereinsgeschichte, die durch ihr Engagement den Verein dorthin gebracht haben, wo er heute steht.



140-

DANKES

jährig

BEWEG

Beste

HEART-T

,Lieder

GÄNS

18

HAND-I

Pohl

GEMEIN

FRE

www.liederkranz-



„Das erste große Fest“

Ein Erfahrungsbericht von Elisabeth Brückel

SCHÖN

es

END

hen

O-HEART

krantz“

EHAUT

79

N-HAND

L-Göns

SCHAFT

e.V.

EUDE

phoi-goons.de



Für manche aktiven Sängerinnen und Sänger war das große Fest zum 140-jährigen Jubiläum des Liederkranz im September das erste, an dem sie selbst derart involviert waren. Eine davon war ich – Elisabeth, 25 Jahre jung und seit ca. drei Jahren ein Teil von der Liederkranzfamilie und plötzlich Schriftführerin im Wirtschaftsausschuss.

Die „alten Hasen“ wussten wie das läuft. Ich hatte keine Ahnung. Natürlich habe ich als Kind die Feste des Liederkranzes gerne besucht. Zwischen dem Besuch eines Festes und der aktiven Rolle als Gastgeber mit verschiedenen Funktionen liegen allerdings Welten. Man möge denken, dass dabei der Spaß auf der Strecke bleibt. Dies war aber nicht der Fall – wir hatten alle unglaublich

viel Spaß bei den Vorbereitungen in den Ausschüssen, dem Aufbau und dem arbeitsreichen Festwochenende. Trotz der langen Abende und wenig Schlaf kam immer das unglaubliche Gefühl des Stolzes in mir auf. Und nicht nur mir schien es so gegangen zu sein, denn es leuchtete und lächelte jedes Augenpaar in das ich blickte. Selbst bei den vielen externen Helfern, die zu dem großen Erfolg des Festes beigetragen haben.

Für mich schien es gar unmöglich ein solches Fest mit dem Ausmaß zu organisieren. Der Liederkranz mit dem Vorstand und den Ausschussvorsitzenden hat es aber geschafft, die Ressourcen eines jeden Einzelnen optimal einzusetzen. Die bewusste Kombination aus den Erfahrungen der älteren Sängerinnen und Sänger mit dem

Arbeitsifer, dem Lernwillen und Engagement der „Jüngeren“ schien optimal ineinander zu greifen.

Nachdem das Fest ein paar Tage zurück lag, machte ich mir resümierend meine Gedanken. Ich konnte es gar nicht fassen – ich war Teil von etwas so Großem. Ich war voller Bewunderung und Stolz. Die ganzen Bilder von feiernden, glücklichen Gästen, dem leckeren Essen und den tollen Ergebnissen von den beiden Wettbewerben werden im Kopf bleiben.

Ich bin reicher an Erfahrung, habe viel gelernt und bin über meine Grenzen gegangen. Es war anstrengend, aber es hat sich definitiv gelohnt.

WILKOMMEN



Landes- ehrenbriefe

Zum Freundschafts-
singen hatte Bürger-
meister Michael Mer-
le noch eine Über-
raschung im Gepäck:
Er überreichte Sabine
Fuchs und Frank
Winkler den Ehren-
brief des
Landes Hes-
sen für ihre
langjährige,
ehrenamtli-
che Arbeit im
Liederkranz.
und für den
Liederkranz.



Wir wünschen allen

Merry



und alles Gute im Neuen Jahr!

TERMINE

www.liederkranz-pohl-goens.de

Neues Jahr.
Neues Glück?
Neues Hobby!

Komm
doch mal singen!



Herausgeber:
Gesangverein
Liederkranz 1879
Pohl-Göns e.V.

IMPRESSUM

Andreas Catlin
1. Vorsitzender

E-Mail-Adresse:

[presse-
redaktion@
liederkranz-pohl-
goens.de](mailto:presse-redaktion@liederkranz-pohl-goens.de)



„Like uns auf facebook“

